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令和５年度 第３回部長会（概要報告） 

 

・日 時 令和５年６月２日（金）午前９時００分～ 

・場 所 八尾市役所第２委員会室 

・出席者 市長・副市長・教育長・病院事業管理者・水道事業管理者・各部局長・理事等 

････････････････････････････････････････････････････････････････････････････････ 

【市長あいさつ】 

皆さん、おはようございます。令和５年度の第３回目の部長会にお集まりいただき、大変ご苦

労様です。 

本日、台風と梅雨前線の影響によりまして、午後から夜間にかけて大雨が見込まれ、昼前後

には大雨警報が発令される予定であります。また、日本各地で地震が頻発しており、想定外の災

害への備えも必要となります。 

本市では、自主防災組織等での防災訓練も各地で活発に行っていただいており、こうした日頃

からの準備と心構えが想定外の災害にも非常に大きな力を発揮すると考えております。タイムリ

ーな情報発信など、引き続き、市民や事業者の皆さまと連携しながら、市民の安心、安全のため、

全庁を挙げてしっかりと取り組んでいただきますようお願いしておきます。 

一昨日、近鉄八尾駅前のビルが解体中に倒壊しました。幸いにしてけが人等の発生もなく、大

事には至りませんでした。発生の際は、消防や危機管理を中心に警察等と連携し対応にあたっ

ていただき、大変ご苦労をおかけいたしました。この後、報告を求めますが、本市として対応すべ

きことについて、今後しっかりと確認していきたいと考えております。 

次に、昨日上京し、中核市市長会に出席しました。私が参加する子育て支援の検討プロジェク

ト会議において、本市の取り組みを発表するとともに、国においては、短期的な視点でなく、将来

を見据えた抜本的な子育て支援の充実が必要である旨、発言いたしました。先の選挙において

も、子育て支援は市民にとって非常に関心が高いテーマとなっております。本市としても、引き続

き、アンテナを高くしていただき、国等の動きもしっかり捉えながら、積極的に取り組むべきと考え

ておりますので、ここで報告しておきます。 

先日、行革本部会議で新やお改革プランを決定しました。今後、各事務事業について目標設

定を進めていくこととなりますが、部局長の皆さんにおかれましては、確実に結果を出すよう、ス

ケジュール感を持った進行管理をお願いしておきます。 

次に、マイナンバーカードを巡る誤登録等が全国で発生しております。手続きの簡素化など行

政事務が効率化される一方、行政の個人情報に対する認識を問われかねない状況も起こってお

ります。データ入力等、個人に依存することが多く、IT に安易に依存して信用するあまり、ヒュー

マンエラーや不祥事を引き起こすことも危惧しています。この点、組織的なチェック体制の構築な

ど、適切な管理についても留意していただくようお願いしておきます。 

最後に、まもなく、６月定例会が始まります。各会派からの代表質問や個人質問が予定されて

います。広範囲にわたる質疑が予想されますが、しっかりと準備していただき、自信をもって、簡

潔、明瞭に答弁いただきますようお願いいたします。 

結びに、例年より早い梅雨入りで、不安定な気候がしばらく続きます。本日の大雨警報など、

急な対応が求められることも多いですが、健康には十分気を付けていただきますようお願いし、

開会のあいさつといたします。 
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先日発生した近鉄八尾駅前のビル解体現場での事故について、担当から報告を求めた。 

【危機管理監】５月 31日に発生した、近鉄八尾駅前ビルの解体工事現場の崩落事案につい

て、状況をご報告させていただきます。 

場所は、東日本町 3－4－18ダイビル跡地の解体現場。午前９時 55分頃市に通報があり、

関係課と情報共有するとともに、現場へ出動しました。警察・消防はすでに到着していま

した。現場では、歩道側に足場と外壁が崩落していました。 

・ 作業員、通行者とも幸いにしてけが人はなし、ガス漏れ等の発生もなし（大阪ガス、消

防が確認） 

・ 現場を目撃された通行者 1名が過呼吸となるも、消防職員の対応により大事に至らず救

急搬送されなかった 

・ 八尾警察署において、近鉄八尾駅の高架下から本町１丁目の交差点までの道路、歩道を

通行止めにし、解体事業者が応急対応に当たった 

・ 崩落による電線への影響で、周辺では、1,673 件の停電が発生し、10 時 34 分頃に復旧

した 

・ 最終的には 16時 22分に応急対応完了により、道路、歩道の通行止め解除となった 

【建築部長】建築部の対応ですが、昨日審査指導課が元請け業者である旭化成ホームズを

呼んで事情を聴いております。同社によると、現場における緊急措置等を行ったのち、解

体作業については一旦中断すると聞いております。 

また、解体の関係業者が集まり、検証と再発防止に向け協議しているとも聞いており、

内容については報告を求めていくことを考えております。合わせて、労働基準監督署など、

様々な関係する機関があるようですので、その対応状況についても報告を求めていきたい

と考えております。 

なお、建築基準法では、解体工事の場合、建築確認申請のように、事前に図面が添付さ

れた書類を求めるとか審査するといった法体系になっておらず、解体作業については情報

がない状況です。その中ですが、工事現場の危害の防止という視点から、可能な限り報告

を受け、適切に解体ができることがわかった後、再開について了承していきたいと考えて

おります。 

【大松市長】前回の異臭騒ぎや今回の件は、報道でかなり大きく取り上げられました。し

かし、報道ではその時点での状況を発表するだけで、市民にとってはその後どうなったの

か分からず、不安だけが残るという結果となっているのが現状です。我々行政としては、

市民の不安解消のため、最終的にどうなったのかというところまで、しっかりと情報発信

し、市民の不安を払しょくするよう心掛けていただきたいと思います。 

 

案件 

１ 令和５年度組織機構の見直しについて（７月実施分）          政策企画部長 

令和５年度における組織機構改革については、４月に実施をしたところですが、これに加えて７

月に実施すべきものとして、行財政改革推進本部会議において決定した内容について、資料「八

尾市行政機構新・旧比較表」に掲載のとおり実施するものです。 

これにより、令和５年７月からの組織体制といたしましては、17部局 92課 18室 147係の組織体

制となるものでございます。 

なお、変更を行いました箇所につきましては、新旧対照表をご覧いただきますよう、よろしくお願

いいたします。 
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【植島副市長】年度途中の組織機構改革でありますが、デジタル化や歳入確保にしっかり

対応する体制に見直しをさせていただきました。これらについては、担当課だけでなく、

すべて部局に関わる内容ですので、各部局の職員がしっかりと理解し、取り組みを進めて

いただきますようお願いします。 

 

２ 大阪・関西万博の機運醸成と参画に向けた協力のお願いについて     政策企画部長 

令和５年５月２日に実施された大阪府市長会において、万博の機運醸成に向けた府下自治体

への協力依頼がありました。府市万博推進局からの依頼事項は記載しているとおり、各部局との

連携で既に着手していただいている取り組みも含まれていますが、主に次の２点についてお願い

をさせていただきます。 

一点目は、「イベント等での万博 PR」につきまして、「特に、10 月～12 月 のイベントにおいて、

重点的に万博 PR をお願いします」と記載があることから、本市においても、11 月 30 日に、万博

開催まで 500日前を迎えるにあたり、11月～12月の２か月間を「八尾市万博開催 500日前月間」

として、機運醸成と参画をさらに推進すべく、できるだけ多くの市民の方に万博を知っていただき、

参加いただくための取り組みを検討しております。 

各部局において実施するイベントや啓発事業の中には、万博のテーマや SDGs、８０アクションと

の親和性が高いものがあり、500 日前月間の事業として取りまとめさせていただき、一体的に発信

したいと考えておりますので、該当期間に実施する予定のイベントや啓発事業について情報提供

をお願いいたします。 

二点目は、「掲示物や印刷物などへの公式ロゴマーク・キャラクター活用」につきまして、資料に

は詳細の記載ございませんが、事前申請に伴う使用方法についてのガイドラインがあるため、

近々、やおプロモーション・万博推進プロジェクトチームから使用ルールを含めたご案内をさせてい

ただきますので、積極的にご活用いただきますようお願いします。また、合わせてコブクロさんが歌

う万博のオフィシャルテーマソングについても、案内させていただきますので、よろしくお願いいたし

ます。 

また、全庁的な機運醸成の取り組みを進めるべく、各所管施設等での万博ポスターやのぼりの

掲出につきましても、各部局へ依頼させていただきますので、ご協力の程よろしくお願いいたしま

す。 

つづきまして、「万博参加に向けた「８０（やお）アクション」の更なる活用と連携について」報告さ

せていただきます。 

日本国際博覧会協会が実施する「TEAM EXPO 2025」プログラムにつきまして、TEAM EXPOの

参加者が万博開催前から SDGs 達成に向け、実践している取り組みの成果発表を行うための、ス

テージや展示等の出展エリアの設置、募集に向けた概要が公表されました。 

本市は共創チャレンジとして「８０（やお）アクション」を登録しており、様々な活動を万博会場で発

信できる可能性が高まってきました。すでにいくつかの事業で連携をいただいておりますが、各部

局の事業には「８０（やお）アクション」を紐づけることが出来ます。 

直近の連携実績では、４月に行われた統一地方選挙で選挙管理委員会が作成した啓発ポスタ

ーや、人権政策課で作成された多文化共生啓発チラシには、８０アクションのロゴマーク等を掲出

いただきました。環境保全課が６月３～４日にアリオ八尾で実施する環境啓発イベントでは 17目標

を掲げて、８０アクション啓発エリアを設置いただくなど、ご協力をいただいております。 

また、先ほどの府市万博推進局の万博ナンバープレートにつきましても、市民税課にて交付を
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開始しております。 

また、８０アクションの活用や具体的な参加方法等をご紹介しております。「＃わたしの８０アクシ

ョン宣言」はイベント等を通じて多くの市民の方々に宣言をいただいております。 

ひとりひとりの想いからでも参加可能となっており、私も以前、宣言をさせていただきました。ご

紹介した庁内での各事業との連携のほか、職員のみなさま個人としても日々の業務の中でちょっ

としたことから８０アクションを取り入れていただくなど、引き続き、市全体で共感の輪を拡げていけ

ればと思いますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

現在の気象状況について、危機管理監から以下の報告があった。 

９時２分、本市に大雨（土砂災害）警報が発令されました。災害等の危険が高まってきた

場合には、勤務時間中であっても避難所開設等の体制を取っていく可能性がありますので、

ご協力のほどよろしくお願いします。 

 

３ 第４６回八尾河内音頭まつりについて               魅力創造部長 

現時点では振興会の総会前であり、決定事項ではなく、観光・文化財課での検討状況のご

報告に留まることはご理解いただきたいと思います。 

今年の八尾河内音頭まつりについては、昨年同様、近鉄八尾駅周辺を会場に９月 10日（日）

開催で計画を進めております。市民周知についても、今後、詳細が確定次第、全課メール等

でお知らせいたします。 

また、今回のまつりにおきましても、各部局より応援いただきたく、後日各部局へ依頼人

数や従事内容等、メールにてご依頼させていただきますのでご協力よろしくお願いいたしま

す。なお、応援職員の服装につきましては、河内音頭Ｔシャツ着用を強制するものではあり

ませんが、もし購入希望の方がおられましたら、ファミリーロードのタケヒロヤさんで販売

予定ですので、申し添えておきます。 

 

特に意見なし 

 

その他、人権ふれあい部長から審議会等への女性委員の登用に関する手続きの見直しにつ

いて報告があった。 

 

次に植島副市長から以下の発言があった。 

新やお改革プラン 2.0 はパブリックコメントを実施中です。今後実行計画を策定していく

ということになりますが、困難と思われる課題であっても、しっかり議論し、様々な知恵

を絞って、解決の可能性を見出していくことが必要だと考えております。担当課からのア

クションがあれば、各部局において積極的に課題や実施の内容を議論していただきますよ

うお願いします。 

最後に、職員の健康管理のお願いです。現場の職員や管理職の心身の健康は、当然のこ

とながら非常に重要です。長時間労働の抑制や職場内の良好な人間関係の構築のためにも、

部局長は管理職職員も含めて、日頃から声掛けや面談などで職員の心と体の状況を把握し

ていただきたいと思います。 
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なお、時間外勤務の状況は昨年度から人事課より情報提供しており、今後も定期的に部

局長に提供していきますので、課長、係長は部下職員と面談したうえで、職員の心と体の

ケアをしていただきたいと思います。 

 


